

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Table with subscription rates: España, Extranjero (Unión Postal), Número suelta, Id. atrasado.

LA ACTUALIDAD

La línea de Filipinas

La medida tomada por el Gobierno de suprimir la línea de vapores de Filipinas ha producido en el Comercio general descontento. Las razones que para la supresión ha dado el Director general de Comercio son verdaderamente dignas de ser tenidas en cuenta más no explican esa supresión absoluta de nuestras relaciones comerciales con el archipiélago filipino.

Yo he visto al estratega de café desarrollando planos futuros, batallas vendidas que él ya conoce. Yo le he visto exponiendo un sin fin de absurdos geográficos y riendo a mandibula batiente cuando el periódico le ha referido una derrota brutal del bando a quien odia sin saber porqué.

de la vida esbravenc los aromes, mentre al fons de sa copa bull ardenta, com do rey al, del vi l'essencia pura: recorred triomfadors l'ampia carrera, com els nacips, que al córrer per l'estadi en les festes helenes, se passaven de mà en mà les antorches que portaven lo crech, gentil senyora, que l'au aquella de lliantge incògnit, alta filosofia.

trillo y Fabián Vidal, han sido obsequiados en Londres con un almuerzo por la Asociación de Proprietarios de Periódicos. El presidente de la Asociación, lord Burnham, propietario del «Daily Telegraph» al brindar, dijo de manifiesto los lazos comerciales y financieros que existen entre ambos países, y aludió a las relaciones íntimas entre Inglaterra y España, que actualmente son más amistosas que nunca.

dos ciudadanos, halla la mujer juicio modo de vivir en el campo con recursos reducidos, si no con lujo, sin estrechez ahogadora. Por el precio de alquiler de una mala habitación en la ciudad, halla en el campo una buena casita con jardín o un pedazo de tierra, que puede serlo de sembradura y proporcionar a sus hijos, y se proporciona a sí misma, sol, aire puro y manantiales de salud.

Devocionarios y Semanas Santas

Rica colección de estampas para primera comunión

Por hurto del Secretario de dicha entidad don Miguel Lobet. Arbitrarán los partidos los señores Bru y Amechazua, ambos del Colegio Oficial de Referes. Es la primera vez que un equipo formado por jugadores mallorquines pasa a la península para medir sus fuerzas en el juego del Foot-ball.

LA GUERRA HACE UN AÑO

Los ingleses han atacado a los turcos en Birsivick apoderándose de sus posiciones y obligándoles a retirarse hacia Nakalls. Un zepelín austriaco ha caído en el Adriático, ahogándose los que lo tripulaban.

Las mujeres en el ejército francés

El teniente coronel Guiffroy, que manda el depósito de Casen, ha vencido las resistencias a la tradición y de la rutina y ha substituido por mujeres a los soldados, en los servicios auxiliares. La iniciativa, según el «Matin», ha tenido completo éxito.

El conflicto europeo

Los alemanes han emprendido una nueva ofensiva en el frente oriental comprendida entre Mariapol y Grodno. En la frontera austro-italiana se ha trabado una escaramuza entre italianos y austriacos resultando un centenar de muertos.

Incidente de espionaje en Salónica

París 12.—El general Sarrail, comandante en jefe de las tropas francesas de Salónica, ha dado cuenta al Gobierno de un grave incidente de espionaje, en el cual figuran como principales complicados un oficial y varios soldados del ejército griego.

PAN MORENO

Parece que, según rezan las letras de molde, el gobierno holandés ha decretado la fabricación de pan moreno, en vista de la escasez de trigo y otras pequeñas por el estilo que poco a poco nos van haciendo la vida insostenible.

La escuadra rusa ha bombardeado los puertos turcos de Zughladak y Frezia destruyendo los buques que en ellos había.

Un destructor turco ha encallado en la costa griega ahogándose cien tripulantes.

En la frontera austro-italiana se ha trabado una escaramuza entre italianos y austriacos resultando un centenar de muertos.

Caida de una mujer en un pozo

En la ciudad de Sóller ocurrió ayer por la tarde la siguiente desgracia. Serían las siete de la tarde de cuando la vecina María Román Fernández, casada, de 47 años de edad, domiciliada en la barriada denominada «Can Rafalico» de aquel término municipal fué a sacar agua de un pozo inmediato a su casa y notando que la cuerda estaba enredada en la garrucha, se subió sobre el brocal para arreglarla, con tan mala suerte que se cayó al fondo del pozo, quedando en el cuerpo en el agua caída a la cuerda, permaneciendo en dicha actitud hasta que trascurridos unos quince minutos advertió a pasar por junto al pozo la joven Magdalena Ripoll de 22 años, la que en vista los movimientos estranos de la carneña se acercó al brocal viendo a su vecina que pedía auxilio.

GUERREROS DE AQUI

En la Historia hablamos leído las descripciones de muchas guerras, las crueldades de todos los tiempos puesto que el hombre es el peor de los seres que se mueven sobre esa bola que llamamos tierra y cuyos pueblos y ciudades nos queremos repartir por medio de la moderna y admirable civilización; esto es, a cosecorones. Habíamos leído, repito, la historia de muchas guerras pero jamás pudimos pensar que los años que iban trascurriendo, que la educación que al parecer se extendía, que el comercio y las industrias llevados de una a otra nación sirvieran para tan poco como realmente sirvieron y que esa falsa amistad internacional tuviera como remate el sacrificio inhumano, irreparable de millones de pobres soldados y la eterna tristeza de las madres, más amantes, claro está, de sus hijos que de las líneas fronterizas y los clarines de guerra.

El conflicto europeo

Los cascos de trincherera En el último verano hicieron su aparición en las trincheras francesas y substituyeron en ellas al típico kepi, siguiendo el ejemplo los ejércitos belga y buena parte del inglés en el teatro occidental de la guerra. También parece que traían de adoptar esa verdadera arma defensiva los soldados serbios.

Medida gubernativa

El gobernador civil de la provincia, ha emprendido una enérgica campaña contra determinadas individuos que se habían establecido en la calle de la Lonja a las que ha dado órdenes terminantes para que se trasladen a otros barrios menos concurridos. Una de las espresadas individuos que se negó a obedecer las órdenes de la referida autoridad, fué castigada con una multa de 500 pesetas.

Denuncia

Comunica la benemérita de los puestos de Alaró y Selva haber denunciado a los Alcaldes respectivos a varios individuos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

La contratación bursátil

La «Gaceta» publica la siguiente real orden de Fomento: En vista de la comunicación elevada a este ministerio por el síndico y presidente del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa de esta corte, en solicitud de que sea declarado festivo, a los efectos de contratación en Bolsa, el 22 del corriente, y teniendo en cuenta que el referido día, que es el Sábado Santo, por encontrarse entre los festivos, resultaría poco menos que inútil para la contratación pública, y a fin de proporcionar algún descanso a los agentes mediadores en el trabajo fatigoso bursátil que les compete, S. M. se ha servido disponer, accediendo a lo solicitado por el síndico y presidente de los Agentes de Cambio y Bolsa de Madrid, que sea declarado inhábil para la contratación oficial como festivo, el sábado 22 del presente mes.

L'AUCELL D'AGLAYA

De Marcell Menéndez y Pelayo. Tributo a su bona memoria. Xec Dis amicum, ne mihi, te prius obire, Mosenas, mearum grand decus, colubique reodum. Horaci.—Lib. II, od. XVII. (Has llegit algun jorn allé en el Tasso, la dolça historia del verge d'Armida? Del prodigiós auell no t'encorredes, de bech rogench y de plomatge espléndit, del qui ab veu humanal allà cantava la vida de l'amor y de les roses, les roses cobijades d'ayments rendits y de gentils donzelles, per adonar ab elles llur front allú el nevat pit blanisim?

La vuelta al campo

La enseñanza del hogar y los conocimientos teórico-prácticos que comprende son indispensables a la mujer en los momentos críticos que atraviesa Europa. Sin esas atenciones íntimas de la vida doméstica, (como sería posible que nos acomodáramos a la vida del campo, triste y monótona, comparada con la de la ciudad?) Sin embargo, la vida rural es el único recurso que les queda a gran número de mujeres desamparadas por la guerra, y a quienes la contemplación de la naturaleza puede proporcionar dulce calma solitaria. Además, desprendida de los cuidados

Obsequios a periodistas españoles

Los periodistas españoles, señores marqués de Valdeiglesias, Gómez Ca-

Recibos

El Tesorero de Hacienda de esta provincia nos participa que se han recibido en dicha Tesorería los recibos por suscripción a la «Gaceta de Madrid», correspondientes al 2.º trimestre del actual ejercicio.

Aprendices maquinistas de la Armada

Por la Comandancia de Marina de esta capital se ha publicado un afeto haciendo saber que por Real orden de 7 del actual se convoca a un concurso para cubrir por oposición 58 plazas de aprendices maquinistas. Los requisitos para tomar parte en las oposiciones, la forma de solicitarlos y todo cuanto concierne a los exámenes y norma para efectuar la adjudicación en las plazas se ajustará a los preceptos del Reglamento correspondiente aprobado por Real orden de 31 de Marzo último (D. O. número 79), debiendo tener en cuenta para lo preceptado en el inciso e) del artículo 1.º del mismo lo que dispone la Real orden de 15 de Junio de 1915 (D. O. número 133). Por los informes de las respectivas comandancias de Marina sobre la im-

3 AÑOS IR BIEN LIMPIO, SIN PELIGRO DE CONTAGIOS NI INFECCIONES, SOLO SE CONSIDERE LIMPIA CON EL JABÓN LIQUIDO QUE VENDE EN OREM G. BUJDES COLON 33 MONTE 12

A los suscriptores de «La Almudaina» Verdadera ventaja

A todo suscriptor al periódico LA ALMUDAINA se le sirve mediante el último precio de DOS REALES mensuales una entrega semanal que contiene: La revista «El Hogar y la Moda» de gran utilidad para las familias pues contiene las últimas creaciones de la moda con numerosos grabados, escogido texto y dibujos para bordados. Un pliego de 8 páginas del Diccionario Enciclopédico magníficamente editado con láminas en colores. Un pliego de 8 páginas de la Historia de España con grabados en el texto y láminas en colores. Un pliego de 8 páginas de una magnífica novela, actualmente publica la de fama mundial Quo vadis.

CRISTALES COMBINADOS Y DEMAS CLASES MAQUINARIA ESPECIAL PARA MONTARLOS GEMELOS PRISMATICOS Isidoro Lassalle Hijo 25, Calle Brossa No equivocarse esta casa No comprar sin pedir precio

PAÑERIA + SASTRERIA ALZBERNY & CA ARTICULOS PARA VESTIR

portancia de los talleres particulares que se deberán acompañar a los certificados correspondientes, apreciará y decidirá este Ministerio si son hábiles para acreditar el tiempo de trabajo. Los exámenes se verificarán en las Comandancias de Cádiz, Cartagena, Barcelona, Bilbao y Ferrol en el orden enumerado empezando el día 10 de Julio del año actual, y versarán sobre los ejercicios teóricos de escritura al dictado, principios de dibujo lineal, Aritmética práctica, Geometría, elementos de Física e idea del funcionamiento de las máquinas y la ejecución práctica de los trabajos de forja, fundición, ajuste, calderería de cobre, torneó y manejo de los demás aparatos y herramientas de mano y mecánicas para el trabajo de metales, todo con arreglo a los programas y disposiciones del reglamento referido.

Política local

Ayer seguían los comentarios sobre los anuncios de la presentación del Marqués de Linares para senador, recomendado por el Gobierno. Se dice que aquí se ha recibido un telegrama particular del Marqués de Linares en el que anunciaba que sería senador por Baleares, porque iba encasillado por el Gobierno. Añade que se dice que los liberales de estas islas no están dispuestos a admitir otra candidatura que la convenida. Ayer celebraron una entrevista don Bernardo Amer y don José Socias, anunciándole el primero que si se confirmaba la presión del Gobierno para que saltase senador el Marqués de Linares, él sería el sacrificio, pues querían los liberales a todo trance ser fieles a lo pactado con los partidos conservador y reformista.

La tarjeta de identidad escolar

Por el Ministerio de Instrucción Pública se ha publicado en la «Gaceta» el siguiente Real decreto, acerca de la supresión de la tarjeta de identidad escolar: 1.º El Real decreto de 16 de Marzo próximo pasado ha de aplicarse considerando que sólo deroga explícitamente la obligación impuesta a los alumnos en cuanto al uso de la indicada tarjeta y al pago de determinada cantidad. 2.º La organización actual de los decanatos en relación con las inscripciones de matrículas y cualesquiera otros asuntos y materias sometidos a

un concimiento y régimen persistirá como hasta el día, quedando siempre a salvo la autoridad del Rectorado en su intervención general, en la inspección inherente a su alta jerarquía académica y a su representación de Gobierno, y a las condiciones y reglas con que se halla definida y afirmada por las disposiciones legales y prácticas universitarias. 3.º Para establecer la necesaria identidad en expedientes y actos, tanto el rector como los decanos podrán utilizar, además de las formas y procedimientos antes empleados con anterioridad a la autorización de la tarjeta escolar, todos cuantos medios de información y convencimiento sean compatibles con el derecho de los alumnos y su seguro y fácil ejercicio, excluyendo todo gesto y toda exacción no autorizados por las leyes.

EN EL FOMENTO DE CIVISMO

Conferencia del Rdo. P. Casulleras

Añoche a las siete en el local que ocupa el «Fomento del Civismo» dió su anunciada conferencia el Rdo. P. Casulleras. Dicho acto había sido organizado por la Junta de Damas de la Medalla Milagrosa. El Rdo. P. Casulleras se ocupó de la Escuela Montessori. Presidió la Junta de señoras y el gobernador civil señor Alonso Martínez, sentándose a su derecha el conferenciante y a su izquierda el Presidente de la sociedad don Jerónimo Massanet, quien hizo la presentación del P. Casulleras, trazando una breve biografía de la doctora Montessori. El conferenciante comenzó diciendo que sentía gran amor a los niños, pues ya a los 14 años era catequista y enseñábalos. Viviendo con los niños—dijo—he conocido las deficiencias de muchas escuelas y de muchas familias. Yo he sido profesor muchos años y nunca he permitido que se les castigara ni les he castigado tampoco; con aciertas reflexiones les he reducido siempre al buen camino que dejaban. De día en día se ve la importancia del maestro y así vemos como ser maestros es desempeñar un elevado y difícil cargo. Al mismo tiempo la pedagogía va elevándose a la categoría de verdadera ciencia. La doctora Montessori solo cuenta 45 años y su primera vocación fue de doctora en Medicina, terminando sus estudios en la Universidad de Roma. Ejerciendo su ciencia tuvo ocasión de tratar a muchos alienados comprendiendo la relación que existe entre la Medicina y la Enseñanza. Su antropología pedagógica es un libro de gran relieve, traducido a muchos idiomas. El sistema de la doctora Montessori es un sistema autoeducativo puesto que el niño desarrolla sus facultades educándose por el mismo. Yo he presenciado el caso extraño de preguntar a un niño quien le enseñó tal o cual cosa, contestándose que el mismo se lo ha enseñado. Lo cual no quiere decir que puedan educarse sin maestro. El niño lleva en sí mismo el deseo del desenvolvimiento, del desarrollo de la inteligencia. El mérito de la doctora Montessori consiste en haber inventado objetos que produzcan el fenómeno de la autoeducación. El niño no debe ir a la escuela antes de seis o siete años, pues su cerebro no tiene el desarrollo necesario para soportar el estudio. En el sistema de que me ocupo no se produce cansancio al niño, pudiendo aprenderlo todo sin peligro para su salud. En esta enseñanza hay objetos para el desarrollo de cada sentido. Se los desarrolla también el sentido estereométrico que es el que llamamos sexto sentido de los ciegos, haciéndose cargo de la forma de objetos colocados en el espacio. En la escuela Montessori no se les dice jamás: quietos, guardad silencio. La impresión primera que se produce al entrar en una de nuestras escuelas es de desorden, pues todos hablan. Sin embargo se ve que cada uno tiene una idea en la cabeza, proponiéndose realizar algún acto. En el rostro de todos los niños se ve dibujada la satisfacción de haber hecho algo que aprendieron solos. No se les nota la seriedad y el deseo de salir que se nota en las demás escuelas. El conseguir que los niños que concurren a las escuelas de otros sistemas guarden atención es un verdadero problema ante el cual se estrellan muchos maestros. Pues bien, ello está resuelto en el sistema Montessori. La misma libertad de que gozan los alumnos ha resultado este punto. Se puede muy bien decir que todo lo que es violento no es educativo y así me extraña ver como personas que pasan por muy instruidas en materias pedagógicas, digan que esa libertad ocasionaría grandes desastres venideros. Me da pena ver como frecuentemente se combate ese método de enseñanza que tan admirables resultados ha dado hasta hoy.

Los niños usan toda clase de objetos rompibles con tanto cuidado que jamás rompen ninguno. Todo lo contrario de lo que ocurre en muchas familias donde se da a los niños objetos duras para que no los rompan. Así se evita un modesto gasto de quince ó veinte céntimos y en cambio el niño adquiere unos movimientos rudos, una mala educación de movimientos. No es extraño que se haya combatido este sistema, puesto que en el mundo se combate hasta el mismo Dios. Preocupémonos del problema de la enseñanza sin fiarnos de lo que se nos diga sino de lo que vemos nosotros visitando las escuelas Montessori. Agradecido el P. Casulleras a la ciudad, la creación de la escuela para niños pobres y dedicó un recuerdo a la memoria del difunto gobernador señor Martínez Campos que se interesó vivamente por esta enseñanza. Finalmente mostré agradecido al Presidente del «Fomento del Civismo» al gobernador señor Alonso Martínez que presidia el acto y a cuantos contribuyeron a su realización con su presencia. El conferenciante fue aplaudido por la distinguida concurrencia.

Alarma en Consell

Anteañoche a eso de las dos de la madrugada cuando los vecinos del lugar de Consell estaban durmiendo, el fuerte ruido de dos detonaciones les despertó, sembrando la alarma entre aquel vecindario, lanzándose muchos a la calle, creyendo que se trataba de algún accidente grave. Averiguado el hecho resultó que a un chusco se le había ocurrido hacer explotar dos petardos de dinamita en mitad de la calle de Palma, sin que por fortuna causara daños de ninguna clase. El hecho produjo general indignación originando grandes protestas contra el autor. Este fue detenido por la benemerita y puesto a disposición del Juzgado.

Exposición Cerdá

Organizada por la sección de Bellas Artes del Vozel Sport Balear y en los salones de esta sociedad, se inaugurará el próximo domingo por la tarde una notable y numerosa exposición de cuadros del pintor mallorquín don Lorenzo Cerdá, Director de la Escuela de Artes e Industrias y del Museo Provincial de Bellas Artes. En la exposición figurarán las siguientes obras: Cabeza de estudio, Cabeza de niño, Un sillonado al vino, Cabeza de estudio, Moli d'au Jura (Ternelles, Pollensa) Costa de Moritz (Socorro), Cala de San Vicente, Crepusculo (Cala de San Vicente, Pollensa), Pinos de Formentor, Cala Caribé (Pollensa), Vall de Boca (Pollensa), Punta blanca (Pollensa), Paisaje de Ariant (Lluch), Rincon del Avench de Son Pou, Olivos, Cala de Boca (Pollensa), Puerto de Pollensa, Dibujos. La exposición, que podrá ser visitada libremente, estará abierta al público durante una semana. Al acto de la inauguración serán invitadas las autoridades.

La huelga de barberos

En la reunión celebrada por el Comité del Centro Obrero esta noche se ha puesto a la deliberación de los Delegados de las diferentes entidades, la petición de la Sociedad de obreros barberos «La Prosperidad». Se acordó por unanimidad prestar el apoyo moral y material a la indicada sociedad, para el logro de sus justas peticiones. A tal efecto, el Comité del Centro Obrero, llama la atención de todas las sociedades obreras de la localidad, a fin de que acudan al primer llamamiento que se les haga, con amplios poderes, para hacer todos los trabajos necesarios y oportunos, para el logro de las aspiraciones de los compañeros barberos.

DEL EJERCITO

Retiro.—Se ha concedido el retiro para Palma de Mallorca al teniente coronel del Escuadrón Cazadores de Mallorca don Jaime Oleza y Cabrera.

Notas de Arte

Noticias de Roma dan cuenta del éxito que ha obtenido el prólogo de Los Pirineos del maestro Pedrell, en el concierto celebrado en el Augusteo. El público, subyugado al principio, como todo hasta derramar lágrimas después, lanzó gritos de alegría y en un delirio de aplausos sancionó el triunfo de Felipe Pedrell. La Atléyca que corona el magistral poema es, no solamente una página de música vocal, compuesta con arte infalible, sino un incombustible campo de ardor espiritual que dice palabras de divina bondad. Las voces del cuádruple coro, concertadas con las sonoridades líricas—mas no brutales—de la orquesta, del órgano y de las campanas proclaman

la grandeza de Dios y prometen la alegría a los hombres buenos. La Atléyca es de lo más grande que puede imaginarse. Los temas sencillos de carácter litúrgico, son de una rara potencia emotiva. Un crítico italiano reconoce en el señor Pedrell como un heredero genuino de los gloriosos polifonistas vales de Italia y España.

Boletín Meteorológico

Table with meteorological data: Barómetro (761 mm), Térmometro (21.4), Máximas al sol (21), Máximas a la sombra (17), Mínimas a cubierto (10), Mínimas a descubierta (8), Temperatura media de ayer (14), Temperatura media correspondiente al mes (15), Diferencia (en mm) (1), Dirección del viento (N), Fuerza máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 horas (6 Kg), Kilómetros recorridos en 24 horas (143), Lluvia en 24 horas (0.0 mm), Evaporación en 24 horas (4.5 mm), Humedad a las 9 (tanto por ciento de saturación) (68), Ascenso del barómetro en 24 horas (0.0 mm), Descenso del id. en 24 horas (0.0 mm), Tensión del vapor (8), Tendencia barométrica (3), Variación en 24 horas (0).

CULTOS

Para hoy. Júbilo de Caracra. Concluyen en Santa Enlida dedicadas a Nuestra Señora del Consuelo: tres posiciones a las seis; a las nueve y tres cantos Horas menores y Misa mayor; y a las once y tres cantos procesión y solemne reserva de S. D. M. Otras funciones. En la Anunciación (Hospital), por la mañana a las nueve, ejercicio del Via-Crucis y descenso del Santo Cristo de la Sangre; por la tarde los actos de coro y procesión para el patio para colocar la Sagrada Efigie en el puesto provisional que ocupa anualmente estos días. Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora de Lluch en San Nicolás. Para mañana. Jueves Santo. En la Catedral-Basílica, a las nueve y media, los divinos Oficios propios del día; por la tarde a las cuatro el Lavatorio de los pies seguido de sermón por el orador Cuaresmal. En Santa Enlida, a las diez las cuatro Horas menores, Oficio solemne y la procesión del Monumento; por la tarde a las cuatro los actos de coro y el «Fas»; por la noche a las siete y cuarto el sermón del Mandato por el Rdo. don Juan Amengual, Vicario de San Miguel, y de las nueve a las diez meditación. En San Nicolás, a las diez Horas menores y Misa solemne, y por la tarde a las cuatro los actos de coro. En Capuchinos, a las nueve Oficio solemne, después del cual se colocará el Santísimo en el Monumento. En San Francisco, a las diez Misa solemne con comunión general; por la noche a las nueve el ejercicio de la Hora Santa con meditación y motetes cénticos. En Santa Catalina de Sena, de ocho a nueve de la noche, el ejercicio de la Hora Santa. En San Juan, a las ocho y media, los Divinos Oficios; y por la tarde a las siete el sermón del Mandato. En la Merced, a las diez, Oficio solemne con Comunión general, luego procesión y visita al Monumento. En el Socorro, a las nueve, Misa solemne en la que comulgarán los Religiosos, los alumnos del Colegio y demás fieles. Terminado el Oficio se hará la procesión de rubrica, quedando para hacer vela continua ante el Sagrado Monumento seis asociados a la Guardia de Honor; por la tarde a las cuatro se cantarán Maitines, y por la noche a las nueve y media el ejercicio de la Hora Santa que predicará el Reverendo P. Superior. En el Oratorio de las Hermanas Coadoras del Canto Eucarístico, a las siete los Oficios del día; por la tarde a las cuatro y media Maitines solemnes, y a las nueve la Hora Santa. Velarán el Sagrado las Hermanas y señoras asociadas. En San Felipe Neri, a las nueve Oficio solemne con Comunión general para la Comunidad y demás fieles; por la tarde a las tres, Completas, Maitines y Laudes; por la noche a las ocho y media, el ejercicio de la Hora Santa con canto de motetes y sermón, y a las diez y media, principio de la Vigilia de la Adoración, Nocturna pública.

Audiencia

Por el Tribunal de esta Audiencia se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Miguel Coll Canals, Mateo Rullán García y Pedro Riera Rubí, acusados de diferentes delitos de hurto y por ella se condena a cada uno de los dos primeros procesados a la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional por uno de los delitos, absolviéndolos de los demás, pago de costas por quintas partes y accesorias correspondientes sirviéndoles de abono la mitad de la pena sufrida y la totalidad de la que esceda de un año y al Riera a la pena de dos meses y un día de arresto mayor por cada uno de cuatro delitos, no pudiendo exceder la totalidad de la de seis meses, al pago de una quinta parte de las costas y accesorias correspondientes.

Centros

Mañana llegará procedente de Barcelona la notable concertista de piano Para Lago. Para los dos conciertos que han de celebrarse los días 23 y 24 de abril son en buen número los encargos que se han hecho. Hoy en el vapor rápido llegará procedente de Barcelona el primer actor y director don Ricardo Güell. La compañía llegará el jueves a

Palma y el debut tendrá lugar el sábado. Balear. La empresa ha recibido el siguiente telegrama: Donni saldrá miércoles Tirana viernes anuncian debut sábado 22.—Batlle.

Boletín Meteorológico

Table with meteorological data: Barómetro (761 mm), Térmometro (21.4), Máximas al sol (21), Máximas a la sombra (17), Mínimas a cubierto (10), Mínimas a descubierta (8), Temperatura media de ayer (14), Temperatura media correspondiente al mes (15), Diferencia (en mm) (1), Dirección del viento (N), Fuerza máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 horas (6 Kg), Kilómetros recorridos en 24 horas (143), Lluvia en 24 horas (0.0 mm), Evaporación en 24 horas (4.5 mm), Humedad a las 9 (tanto por ciento de saturación) (68), Ascenso del barómetro en 24 horas (0.0 mm), Descenso del id. en 24 horas (0.0 mm), Tensión del vapor (8), Tendencia barométrica (3), Variación en 24 horas (0).

CULTOS

Para hoy. Júbilo de Caracra. Concluyen en Santa Enlida dedicadas a Nuestra Señora del Consuelo: tres posiciones a las seis; a las nueve y tres cantos Horas menores y Misa mayor; y a las once y tres cantos procesión y solemne reserva de S. D. M. Otras funciones. En la Anunciación (Hospital), por la mañana a las nueve, ejercicio del Via-Crucis y descenso del Santo Cristo de la Sangre; por la tarde los actos de coro y procesión para el patio para colocar la Sagrada Efigie en el puesto provisional que ocupa anualmente estos días. Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora de Lluch en San Nicolás. Para mañana. Jueves Santo. En la Catedral-Basílica, a las nueve y media, los divinos Oficios propios del día; por la tarde a las cuatro el Lavatorio de los pies seguido de sermón por el orador Cuaresmal. En Santa Enlida, a las diez las cuatro Horas menores, Oficio solemne y la procesión del Monumento; por la tarde a las cuatro los actos de coro y el «Fas»; por la noche a las siete y cuarto el sermón del Mandato por el Rdo. don Juan Amengual, Vicario de San Miguel, y de las nueve a las diez meditación. En San Nicolás, a las diez Horas menores y Misa solemne, y por la tarde a las cuatro los actos de coro. En Capuchinos, a las nueve Oficio solemne, después del cual se colocará el Santísimo en el Monumento. En San Francisco, a las diez Misa solemne con comunión general; por la noche a las nueve el ejercicio de la Hora Santa con meditación y motetes cénticos. En Santa Catalina de Sena, de ocho a nueve de la noche, el ejercicio de la Hora Santa. En San Juan, a las ocho y media, los Divinos Oficios; y por la tarde a las siete el sermón del Mandato. En la Merced, a las diez, Oficio solemne con Comunión general, luego procesión y visita al Monumento. En el Socorro, a las nueve, Misa solemne en la que comulgarán los Religiosos, los alumnos del Colegio y demás fieles. Terminado el Oficio se hará la procesión de rubrica, quedando para hacer vela continua ante el Sagrado Monumento seis asociados a la Guardia de Honor; por la tarde a las cuatro se cantarán Maitines, y por la noche a las nueve y media el ejercicio de la Hora Santa que predicará el Reverendo P. Superior. En el Oratorio de las Hermanas Coadoras del Canto Eucarístico, a las siete los Oficios del día; por la tarde a las cuatro y media Maitines solemnes, y a las nueve la Hora Santa. Velarán el Sagrado las Hermanas y señoras asociadas. En San Felipe Neri, a las nueve Oficio solemne con Comunión general para la Comunidad y demás fieles; por la tarde a las tres, Completas, Maitines y Laudes; por la noche a las ocho y media, el ejercicio de la Hora Santa con canto de motetes y sermón, y a las diez y media, principio de la Vigilia de la Adoración, Nocturna pública.

En las demás iglesias los oficios propios del día. Visita a la Corte de María. A la Divina Pastora en las Capuchinas. Santaral. Hoy.—Miércoles Santo: Santos Crescencio, Hermógenes y Vicente, mártires. Abstinencia de carne hoy y los tres días siguientes. Mañana.—Jueves Santo: santa Inés de Monte-Policiano y San Sulpicio. Absolución general en la Merced y San Agustín.

OBRA NUEVA

JERUSALEN Comedia en tres actos ORIGINAL DE D. JOSÉ ARIS Precio: 3 pesetas De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

«EL GREMIO», S. A.

Nos ha llamado grandemente la atención un AVISO que hace insertar la Sociedad La Tropical, en los periódicos de esta ciudad. La ALMUDAINA de los días 15 y 17 del corriente mes respectivamente. Por los datos que vamos a facilitar, demostraremos a nuestros Señores accionistas y al público en general, que esta Sociedad, tiene la costumbre de obrar como debe una entidad formal. Como debe una entidad formal. Como debe una entidad formal. Como debe una entidad formal.

MUEBLES

Se venden en la calle de Honderos, 7, 1.º, carretera de Lluchmayor.

COMPRO

máquina de vapor vertical, fuerza de 10 caballos, en buen estado. Oferta Avenida Alejandro Roselló, esquina Luíz Martí, (Elsanche), Palma.

«Las Monjas»

Telas de hilo para sábanas y camisas; precios de fábrica.

Doctor Löbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antea ayudante, médico jefe interno (durante 3 años) del Hospital para enfermos de la piel VENEREAS del Instituto médico-cirúrgico de la Real Universidad Müñch (Alemania).

Calle San Jaime, 7

LICOR VERDAD

el mejor estomacal y digestivo para después de las comidas Venta: Cafés Colmados y Conditos. Único fabricante Pedro J. Esbarran, Palma.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo. Torpedero alemán hundido.—La nota de Wilson a Alemania sobre los torpedeamientos no tendrá caracteres de «ultimatum», pero será da gran energía. Velero danés torpedeado. Los ingleses se repliegan a la orilla del Tigris. Aviones alemanes bombardean Belfort.

Telegramas de Madrid. Madrid 17 a las 24. Despacho oficial francés. París.—El despacho oficial de las tres de la tarde dice que en la orilla izquierda del Mosa ha habido bombardeo intensísimo. En las posiciones francesas del bosque de Avocourt, Mort Homme, Cunieres y en la orilla derecha del Mosa la noche ha transcurrido relativamente con calma excepto en la región del sur del bosque de Haudremont donde la actividad de la artillería se mantiene bastante viva pero sin acciones de infantería. En la noche del 16 al 17 una escuadrilla francesa compuesta de nueve aviones realizó una importante operación. Bombardeó las regiones de Conflaux, Pagny, Arnville y Rombach. A pesar de la espesa niebla lanzaron 122 bombas sobre la estación de Conflaux, 16 sobre las fábricas de Rambach, 8 sobre la estación de Arnville y 11 sobre las líneas férreas de Pagny y Mehurté. Vapor «Hispania» a pique. Londres.—Ha chocado contra una

mina el vapor alemán «Hispania», que iba de Hamburgo a Estokolmo, yéndose a pique cerca de Sandham habiéndose salvado la tripulación. Servicio de marina prorrogado. Atenas.—Ha acordado el Gobierno prorrogar por dos meses el servicio de los soldados de Marina de la quinta de 1913 que debían ser licenciados próximamente.

Nuevos gases contra los efectos de vapores deletéreos. Petrogrado.—Los alemanes cuando son bombardeados de gases asfixiantes utilizan balones llenos de un gas que sirve de antidoto y paraliza los efectos de los vapores deletéreos. Madrid 18 a las 4:30 Comunicado francés. París.—Un comunicado oficial dice que entre el Aisne y el Oise nuestra artillería destruyó las defensas alemanas de Baanvraignes y Sassigny. Bombardeamos en Argona las organizaciones alemanas del norte de Harazec. Una mina francesa hizo saltar un Vanquois un pequeño puesto alemán con sus ocupantes. En la orilla izquierda del Mosa

hubo gran actividad de la artillería alemana contra la «cota» Ydu y las segundas líneas francesas. En la orilla derecha después de un bombardeo nos atacaron los alemanes con cuatro divisiones en el frente de cuatro kilómetros entre el Mosa y Douaumont siendo rechazados excepto en un pequeño saliente del sur del bosque de Chéfour sufriendo grandes pérdidas.

Novidades literarias

Recibidas en la librería de Amengual y Muntaner

Table of literary works and prices, including 'Lo que se por mí', 'El Hombro del Oro', 'La Lampara Maravillosa', etc.

La sordera desaparece

USANDO EL APARATO

THE STOLZ ELECTROPHONE

Ultimo progreso de la ciencia, que devuelve el oído a las personas sordas...

Antigua Casa Lassalle, S. Nicolás, 31. CRISTALES COMBINADOS... ESTAMPAS Y MARCOS

LA OBRA CAPITAL DE CERVANTES

El Ingenioso hidalgo D. Quijote de la Mancha

Bellemente encuadernado en cartón con láminas en el texto... Precios verdaderamente ínfimos...

Antonio Oliver Frontera

Médico internista, especialista en enfermedades del ESTÓMAGO

CALLE DE LA PUREZA, NUM. 10 CONSULTA DE 11 A 1

AVISO

La fábrica de gaseosas y refrescos La Tropical S. A., ha sido la única que desde el mes de Agosto último ha principiado...

BUXAREO

Mallorca fuera de Mallorca

Madrid 18 a las 16:30. Destinos de maestros de obras militares...

CORRESPONSAL

«Las Monjas»

Novidades para señoras, especialmente en géneros NEGROS.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO e INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid...

SAIZ de CARLOS (STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdidos. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento...

accidentes para los obreros del campo.

Madrid 18 a las 16:30

La «Gaceta»

La «Gaceta» se hoy publica las siguientes disposiciones:

Dictando nuevas reglas para la adquisición y distribución del sulfato de cobre.

Convocatoria para «exámenes en la enseñanza no oficial.

Consejo Superior de Fomento

Se ha reunido la Comisión permanente del Consejo Superior de Fomento informando acerca de la necesidad de la adquisición del azufre para los viñedos y de la industria, especialmente, de la extracción del aceite de orujo...

Acordó además reiterar al Gobierno que es excesivo el precio de 2'40 pesetas el kilogramo de sulfato de cobre para los agricultores imponiéndose el Gobierno de facilitar para que el agricultor pueda pagar el importe del sulfato que compre al Estado en tiempo y forma que se le permitan sus recursos.

Alcalde encarcelado

Dicen de Valladolid que ha sido encarcelado el Alcalde del pueblo de Cigumela acusado de desacato al gobernador civil ocurrido precisamente cuando el gobernador recibía una comisión de dicho pueblo para denunciar abusos cometidos por dicho alcalde.

Madrid 18 a las 20

Desaparece la escuela de aviación civil

En el próximo presupuesto de Fomento desaparece la escuela de aviación civil proponiéndose la agregación a la escuela militar de Cuatro Vientos, militarizando así todos los servicios de aviación pues principalmente la aplicación de la aviación hasta ahora es guerrera.

MENHETA

Noticias del Extranjero

Madrid 18 a las 20

Incendio en la Escuela Naval de Lisboa

Comunican de Lisboa que al amanecer se ha incendiado la Escuela Naval.

En poco tiempo el fuego se ha propagado a todo el inmueble. El incendio se ha podido localizar librándose de las llamas los talleres.

Estas hicieron presa en dos edificios contiguos destruyéndolos. Se han registrado varios heridos.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 18 a las 22:30

Nuevo diario radical

Reunidos varios elementos radicales han acordado convertir en diario el semanario «Revolución» por entender que la orientación que imprimen «El Progreso» no es bastante radical.

Incendio en un depósito de polvunas

Ha ocurrido un incendio en un depósito de películas de Casanovas y Arderius de la calle de Aragón.

El fuego ha destruido casi todas las existencias y el mobiliario. Las pérdidas son cuantiosas.

Los bomberos han evitado que se propagara el incendio al resto del edificio.

Asamblea de viticultores - Protesta contra el Gobierno sobre el precio del sulfato de cobre - Dimisión de todos los Municipios

En Villafranca se ha celebrado la Asamblea de viticultores para protestar de la conducta del Gobierno que dió la palabra de ofrecer el sulfato de cobre a 1'20 pesetas el kilo y luego lo ha facilitado a 2'40.

El acto ha tenido gran importancia. Han asistido los diputados de las regiones vitícolas.

Se pronunciaron discursos muy enérgicos contra la informalidad del Gobierno que acarrea la ruina de la producción vitícola.

Se acordó telegrafiar al conde de Romanones fijando un plazo de 8 días para rectificar el criterio del Gobierno.

En caso contrario dimitirán los Municipios de dichas regiones. También se telegrafió al Rey exponiéndole la conducta del Go-

cuencia de la amputación de una pierna.

Ha reconocido el cadáver un obrero del General Carranza.

Política

Madrid 17 a las 24

El diputado electo por León señor Eguaray no ha sido acreditado

Desde León ha telefonado el diputado electo don José Eguaray diciendo que no ha sido objeto de agresión alguna como se ha dicho.

Regreso de Melquiades Alvarez

Ha regresado a esta Corte el Jefe de los reformistas don Melquiades Alvarez, habiendo sido durante el día visitadísimo.

Madrid 18 a las 16:30

Maura en Granada

Ha llegado a Granada el ex-presidente don Antonio Maura. Después de almorzar se dirigió a Lanjarón donde se propone tomar aguas.

Madrid 18 a las 20

Actas al Supremo

Además de las 78 actas enviadas al Supremo se han enviado doce más, entre ellas de Arenys de Mar, Casterdelsol, Granollers, Igualada, Manresa, Sabadell, San Feliu del Llobregat, Vich y Villanueva y Geltrú.

A las seis y media de la tarde ha celebrado sesión la Junta Central del Censo para examinar algunos expedientes dudosos y ver si se han de pasar ó no al Supremo.

Manifestaciones de Romanones

Madrid 18 a las 16:30

El Consejo de ayer. Diplomáticos a sus países. Visita de políticos. La enseñanza de sordomudos

El conde de Romanones nos dijo a los periodistas que en el Consejo de ayer nos ocupamos extensamente del problema del ramo de construcción; esperamos poder resolverlo satisfactoriamente.

El embajador de Inglaterra y los ministros de Holanda y Portugal marchan esta noche a sus respectivos países a pasar la Semana Santa.

Han estado aquí los señores Alba, Zorita, D'Angelo y el señor Roselló para hablar de diversos asuntos.

El conde de Romanones no sabe si serán monjas ó profesoras civiles las que se encarguen de la enseñanza en el Patronato de sordomudos.

Nadie podrá dudar del amplio espíritu liberal del señor Burell, pues no obstante lo que haga estará bien hecho.

Cotizaciones

Madrid 18 a las 16:30

Table of market prices including Interior contado (74'05), Interior fin de mes (90'00), Amsterdams 100 p. (97'30), etc.

Noticias sueltas

Madrid 17 a las 24

Inauguración de una biblioteca

Esta tarde se ha verificado la inauguración de una biblioteca popular establecida en el grupo escolar del distrito de la Inclusa, en la Ronda de Toledo.

Conferencias de personajes franceses

Son esperados en Madrid Edmundo Rostand, Enrique Bergson, Edmundo Perrier y Euyard de Latour.

En la Universidad Central M. Bergson dará tres conferencias que serán el resumen de su filosofía.

También hablará en el Ateneo y en la residencia de Estudiantes, como igualmente M. Latour y M. Perrier.

M. Rostand hablará sobre el Quijote. Irán a Sevilla y luego a Salamanca.

El manifiesto del 1.º de Mayo

Se han dado a conocer los principales puntos que abarcará el manifiesto que los socialistas dirigen a la colectividad obrera el primero de Mayo.

Condena a los culpables de la guerra europea; piden la terminación de la guerra de Marracos; que no se emplee el mauser contra los obreros que piden trabajo; la jornada de ocho horas; el abaratamiento de las subsistencias; dar trabajo a todos los obreros desempleados y suprimir el trabajo nocturno en las panaderías, la ley de

Incendio en un arsenal portugués

Lisboa.—Se ha declarado un incendio de importancia en el Arsenal de marina de la Escuela Naval.

Las pérdidas causadas son de importancia.

Desfalco en un banco italiano

Roma.—En el Banco de Sicilia, en sus sucursales de Palermo y Catania, se ha descubierto un desfalco.

A pesar de la reserva que se guarda, se sabe que el desfalco tiene importancia.

Los ingleses se repitigan a la orilla del Tigris

Londres.—Comunicado oficial.

En la Mesopotamia las tropas que manda el general inglés Lake fueron objeto de violentos ataques por fuerzas superiores.

A consecuencia de ello tuvieron que replegarse a la orilla del Tigris.

La prensa alemana y la batalla de Verdun

Amsterdam.—La prensa de Berlín comentando la batalla de Verdun dice que los franceses acumularon para la defensa de dicha plaza cuatrocientos cincuenta mil hombres.

De estas fuerzas diez cuerpos de ejércitos entran por primera vez en fuego.

Esto explica que no pudieran resistir en muchos puntos la acometida alemana.

Otra nota de Holanda sobre el decomiso de paquetes postales

La Haya.—El Gobierno holandés ha dirigido una nota al Gobierno inglés.

Éste había dicho que los Imperios Centrales también decomisaban los correos.

La nota holandesa dice que el Gobierno de Holanda nada tiene que reprochar, por su parte, a los Imperios Centrales respecto a este punto.

Añade que insiste en reclamar la devolución de paquetes postales remitidos por los holandeses y que se reserva el derecho de reclamar una indemnización.

La defensa contra los submarinos

La Haya.—El vapor holandés «Kolvergen» navegando por el mar del Norte pasó a bastante distancia de la costa inglesa cuando se le acercó un buque explorador le obligó a tomar a bordo a varios marineros ingleses que iban armados con objeto de defender al «Kolvergen» del ataque de algún submarino.

El Embajador español en Lisboa

Lisboa.—El Presidente de la república Bernardino Machado ha recibido en el Palacio de la Presidencia al nuevo Ministro de España en esta capital señor López Muñoz.

Entre uno y otro se cambiaron discursos cordiales.

Príncipe servio en Grecia

Atenas.—Comunican de Corfú que ha llegado a aquella isla un príncipe de la familia real de Servia.

Velero danés torpedeado

Roskilde.—Un buque danés recogió los tripulantes del velero danés «Proeven» que fue torpedeado por un submarino.

Dichos naufragos han manifestado que hasta que les salvara dicho buque estuvieron 56 horas en el bote.

Explosión en una fábrica

Londres.—En Kiel ha ocurrido una explosión en una fábrica de torpedos.

A consecuencia de ella hay obreros muertos y otros heridos.

Sucesos de Méjico

Madrid 17 a las 24

El general Villa casi cadáver

Nueva-York.—El Cónsul Americano del Paso dice que según informes del cuartel del general mejicano Juarez, ha sido llevado al mismo casi cadáver el general Villa, el que será trasladado a Chihuahua.

Ataque contra un tren

Comunican de San Anton (Tejas) que cuarenta bandidos han atacado cerca de Sotaso un tren automóvil siendo rechazados.

Pidiendo un aeroplano

El Comandante del décimo Regimiento de Caballería yanqui ha pedido al Cuartel General que le manden un aeroplano para enviar informes de los sucesos del Parral.

Madrid 18 a las 4:30

¿Villa ha muerto?

Se han recibido noticias diciendo que el titulado general Villa, jefe de las fuerzas revolucionarias de Méjico, había muerto a conse-

No tendrá dicha nota carácter de ultimatum, pero estará redactada en tono de gran energía.

Ministerio de aviación en Inglaterra

Londres.—Se ha sometido a la aprobación del Gobierno la constitución de ministerio de aviación.

Alemania tendrá el primero de Mayo 50 aeronaves, treinta de ellas serán destinados al ataque de Inglaterra.

Madrid 18 a las 20

Comunicado oficial francés

Paris.—El acostumbrado parte oficial de las tres de la tarde dice que en la orilla izquierda del Mosa los alemanes han bombardeado las primeras líneas francesas.

Entre Mort Homme y Cumieres en la orilla derecha la noche ha transcurrido relativamente tranquila.

Se confirma que el ataque que lanzaron ayer los alemanes contra las posiciones francesas situadas entre el Mosa y la región de Donamont ha sido de una violencia extrema.

Según informes adquiridos últimamente resulta que tomaron parte en dicho ataque tropas pertenecientes a cinco divisiones diferentes.

Los alemanes consiguieron penetrar en las trincheras francesas de primera línea pero fueron arrojados en parte mediante un contraataque.

En Voivre ha habido duelos de artillería.

En el sector de Monlainville al sur de Bandesapt hubo un reconocimiento alemán intentando abordar las trincheras francesas, el cual fué rechazado con granadas.

Durante la noche del día 17 los aviones alemanes han lanzado siete bombas, una de ellas incendiaria sobre Belfort, produciendo daños materiales de poca importancia.

Hubo que registrar tres muertos y seis heridos.

Comunicado inglés

Londres.—Un comunicado oficial dice que hubo cañonazo en el sector de Hohenzollerus.

Se han dado pruebas de actividad aérea faltando un aeroplano inglés que salió de operaciones.

El comercio entre Rusia é Inglaterra

Londres.—La Asamblea de Negociantes rusos en Londres ha aprobado por unanimidad la proposición de crear en Londres una Cámara de Comercio rusa y un museo comercial para luchar contra el comercio alemán y destruir la mediación alemana que había monopolizado antes de la guerra la importación rusa a Inglaterra.

Comunicado ruso

Petrogrado.—Un telegrama oficial dice que en Duina la artillería alemana cañoneó la cabeza del puente de Ixkull.

Hubo duelos de artillería en diversos puntos.

En la región de Dwinsk el enemigo emplea aeroplanos provistos de nuestros distintivos.

En Stripa rechazamos varios intentos del enemigo.

En el Cáucaso este fué perseguido por nuestras tropas retirándose y llegando nuestras fuerzas al pueblo de Arsenet.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 18 a las 23

Discusión en la Duma del convenio internacional financiero

Amsterdam.—Noticias de San Petersburgo dicen que en la Duma se ha discutido el convenio internacional financiero para después de la guerra.

Un diputado propuso eliminar toda presión extranjera y no permitir que la hegemonía alemana sea sustituida por la inglesa.

Otro diputado dijo que Rusia había sido abandonada por los aliados.

Añadió que era evidente que Inglaterra trataba de influir en la política interior de Rusia.

Los tranviarios londinenses

Londres.—«The Times» dice que si los empleados de los tranvías de Londres se declaran en huelga; el Gobierno les llamará a filas.

Intercambio ferroviario rumano alemán

Bukarest.—Los Gobiernos de Rumania y Alemania han llegado a un acuerdo respecto al intercambio ferroviario por medio de una tarifa única.

Guarnición rusa indisciplinada

Copenhague.—La guarnición de Nikolamies (Rusia) ha cometido actos de indisciplinada.

Los insubordinados han incendiado los cuarteles. Se tiene noticia de que los muertos ascienden a treinta.

En Voivre hubo ráfagas de artillería.

Los vapores alemanes prestarán servicio de comercio en Portugal

Lisboa.—El Ministro de Marina ha sometido a la firma del Presidente de la República un Decreto ordenando que los vapores alemanes, surtos en los puertos portugueses, que estén en disposición de navegar, ejerzan por cuenta del Estado el comercio necesario.

Voluntarios para la armada portuguesa—Salida de Villalinda

Lisboa.—Se ha firmado un decreto disponiendo el alistamiento de voluntarios para la Armada portuguesa.

Ha marchado a Madrid el Marqués de Villalinda, que hasta ahora desempeñó el cargo de Ministro de España en esta capital.

Dos vapores hundidos

Londres.—Han sido hundidos el vapor noruego Glascoo y el vapor Larroisan.

Suspensión de las sesiones de la Duma

Petrogrado.—La Duma ha suspendido las sesiones hasta el 29 de Mayo.

El dominio de los aires

Londres.—Se hace una campaña en favor de acrecentar la aviación inglesa, tomando por base las declaraciones de lord Montagu, que dijo que podrá influir mucho en la duración de la guerra la posesión de una gran flota de aeroplanos y dirigibles.

Recuerda que Alemania tendrá dentro de breves días sesenta dirigibles.

La Cámara griega

Atenas.—La Cámara griega se reunirá el tres del próximo Mayo.

Madrid 18 a las 16:30

Comisión francesa á Paris

Londres.—Marchó a Paris la comisión parlamentaria francesa satisfachísima en vista de lo realizado por las fábricas inglesas.

Torpedero alemán hundido

Se asegura que se ha hundido el torpedero alemán G. 1914 en las costas de Jutlandia.

Se ha encontrado el cadáver de un oficial de la marina alemana. Vestía de uniforme y llevaba un cinturón salva-vidas.

Comunicado austriaco

Viena.—Un despacho oficial dice que en el frente ruso en el alto Seireth nuestros puestos avanzados rechazaron la tentativa de avance del enemigo.

En el resto del frente no ocurre nada importante.

Violación del correo holandés

Nauen.—El Gobierno holandés ha publicado una nota que ha enviado a los gobiernos de Inglaterra y Francia por la violación del correo, contraria a las reglas del derecho internacional.

Soldados ingleses á bordo de un vapor holandés

Nauen.—El vapor holandés «Kolvergen» cargado de cereales que iba de Baltimore á Dead fué obligado á detenerse dos jornadas en la costa inglesa para tomar á su bordo soldados ingleses armados para protegerle contra el ataque de los submarinos alemanes.

El capitán y la tripulación protestaron contra el procedimiento de los ingleses.

Convenio germano-rumano

Nauen.—En un convenio germano-rumano se ha acordado que una comisión central cree en Berlín una oficina para cooperar á las compras.

Se han organizado además servicios directos de ferrocarriles especiales entre ambos países.

La nota americana y los barcos hundidos

Londres.—Se dice que la nota americana contestando á Alemania contiene 75 casos de torpedeamientos de barcos violando las leyes norteamericanas.

Noticias inexactas

Londres.—Son inexactas las noticias de origen alemán de que las relaciones entre Inglaterra y Rusia serán sometidas á una conferencia en París.

Wilson consulta antes de enviar la nota á Alemania

Londres.—Se dice que Mr. Wilson se ha decidido á consultar los leaders del Congreso antes de enviar la nota definitiva á Berlín.

La nota, quiere Mr. Wilson cunten con la aprobación de todos los personajes parlamentarios.

GRANDES ALMACENES ^{San} JOSÉ

RECIBIDAS LAS NOVEDADES PARA Primavera y Verano

Glaces-Chermeuses-Crespones-Failles-Tafetanes
Bordados - Brocateles - Etaminas - Gasas - Crepolin
Voiles - Velardinas - Estampados - Tornasol

Sastrería = Camisería

Mercería - Lencería - Pañuelos

OBJETOS PARA VIAJE

A pesar de las actuales circunstancias que estamos atravesando, y debido á las grandes existencias, se liquidarán á precios **BARATÍSIMOS**.

NOTA:
DEPÓSITO DE CALZADO
PARA
SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS
A PRECIOS DE FABRICA - CONFECCION A MANO